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МОЩНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ
ДОНБАССА И НОВОРОССИИ
Владимир Путин выступил на съезде Российского союза промышленников и предпринимателей

На съезде Российского союза про-
мышленников и предпринимате-
лей, который состоялся в Москве, 
капитаны отечественного бизнеса 
обсудили самые актуальные эко-
номические проблемы. Президент 
РФ Владимир Путин выступил на 
пленарном заседании и ответил на 
вопросы руководителей крупных 
компаний и групп, а также предста-
вителей нескольких регионов. Была 
затронута тема восстановления про-
мышленности и инфраструктуры 
Донбасса и Новороссии.

Приветствуя участников съезда, 
Владимир Путин отметил, что пред-
принимательское сообщество РСПП 
на протяжении многих лет выступает 
надежным партнером государства 
в вопросах укрепления экономики, 

сферы финансов, расширения сво-
боды бизнеса.

— Рост занятости, набранные обо-
роты нашей экономики — это в том 
числе результат усилий бизнеса, ком-
паний, всего предпринимательского 
сообщества, — заявил президент, — 
это результат ваших усилий, уважа-
емые коллеги, которые работают не 
только на собственную прибыль, но 
вместе с государством достигают 
национальных целей развития. Такое 
конструктивное партнерство, наш 
опыт совместных действий в непро-
стых, экстраординарных, можно ска-
зать, условиях последних лет позво-
ляет успешно справляться с внешними 
трудностями, формирует прочную 
основу для воплощения стратегиче-
ских планов.

Характеризуя экономическую 
ситуацию, глава государства обра-
тил внимание на несколько ключе-
вых показателей: по итогам про-
шлого года ВВП России вырос на 
,% и продолжает демонстрировать 
хорошие темпы роста, увеличива-
ется объем промышленного про-
изводства (за январь-февраль — на 
,%), его поддерживает активный 
внутренний спрос, который осно-
вывается на росте заработных плат 
и доходов граждан. Среднемесяч-
ная зарплата в январе текущего года 
увеличилась на ,%, а реальные 
доходы граждан в  году — на 
,%. И одно из ключевых достиже-
ний, названных президентом, — рост 
занятости людей.
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МОЩНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ 
ДОНБАССА И НОВОРОССИИ

ЦЕЛЕНАПРАВЛЕНО БЬЮТ ПО МИРНЫМ ЛЮДЯМ
Мишенью для нового тер-

рористический акта, сплани-
рованного киевской властью, 
стал город Токмак.  апреля 
ВСУ нанесли удар по мирным 
жителям управляемыми авиа-
бомбами. В результаты были 
полностью разрушены четыре 
квартиры многоподъездного 
жилого дома. Четыре челове-
ка были госпитализированы 
с ранениями разной степени 
тяжести. На место трагедии 
сразу выехали оперативные 
службы, начались аварий-
но-спасательные работы.

— Жители многоквартир-
ного дома эвакуированы 
в пункт временного разме-
щения, обеспечены всем не-

обходимым, с  гражданами 
работают социальные служ-

бы, психологи, волонтеры, — 
сообщил губернатор Запо-

рожской области Евгений 
Балицкий. — Трое из постра-
давших прооперированы, 
медики оценивают их состо-
яние как средней степени 
тяжести. Мужчина  года 
рождения до сих пор в  тя-
желом состоянии, находится 
в реанимации.

К сожалению, в  результа-
те обстрела многоэтажного 
жилого дома в Токмаке есть 
и погибший. При разборе за-
валов спасатели обнаружили 
тело мужчины. Сотрудники 
Следственного комитета Рос-
сийской Федерации, работав-
шие на месте, зафиксировали 
доказательства агрессии Кие-
ва против мирных граждан.

Спустя три дня, в  право-
славный праздник — Верб-
ное воскресенье — укра-
инские войска нанесли 
артиллерийский удар по жи-
лому сектору в Пологовском 
районе. В результате  атак 
был полностью разрушен 
один дом, и еще пять частич-
но повреждены. Два челове-
ка погибли на месте. Постра-
дали -летняя женщина и ее 
шестилетняя дочь, они нахо-
дятся в больнице с ранения-
ми разной степени тяжести. 
На месте работают опера-
тивные службы.

Инга БЕСПЕЧНАЯ,  
фото пресс-службы ГУ МЧС 

России по Запорожской области

(Окончание. Начало на стр. )
По оценке главы государ-

ства, в целом набрана хоро-
шая динамика, что заметно 
и по состоянию рынка труда. 
Имея такую базу, можно пла-
нировать развертывание 
новой модели экономиче-
ского роста.

ЭКОНОМИКА 
РАЗВИВАЕТСЯ 
ДИНАМИЧНО

— Речь идет о широком, 
фронтальном развитии 
экономики и социальной 
сферы, о создании в России 
фактически новых отраслей 
и направлений промышлен-
ности, сферы услуг, — обо-
значил президент. — Пред-
стоит также реализовать 
масштабную инфраструк-
турную программу, вклю-
чая строительство авто-
мобильных и  железных 
дорог, мостов и тоннелей, 
расширение морских пор-
тов и аэропортовой сети, 
обновление жилищно-ком-
мунального хозяйства. У нас 
также обширная экологи-
ческая повестка, в которой 
бизнес играет важную, во 
многом определяющую роль.

О том, что забота об охране 
окружающей среды должна 
быть одной из задач соци-
ально ответственного биз-
неса, высказался и президент 
РСПП Александр Шохин:

— Мы понимаем, что эко-
логическая ситуация в реги-
онах — это часть в том 
числе и инвестиций про-
изводственных: чем более 
здоровыми будут работ-
ники, меньше болеть и так 
далее, тем больше кален-
дарный фонд рабочего вре-
мени. И территория при-
сутствия благоприятна для 
проживания. Здесь мы тоже 
можем бороться с дефицитом 
кадров.

Однако высокие стандарты 
природоохранного законода-
тельства России пока явля-

ются неподъемными для 
новых регионов. Об этом 
заявил, выступая на съезде 
РСПП сенатор от ДНР Алек-
сандр Волошин. До  года 
в новых российских регио-
нах действует переходный 
период, предусматриваю-
щий многочисленные льготы 
для предприятий. Однако 
после его окончания шахты 
Донбасса должны будут рабо-
тать в соответствии с обще-
принятыми экологическими 
требованиями.

— И сейчас, в перспек-
тиве глядя уже на  год, 
мы видим, что столкнемся 
с проблемой в природоохран-
ном законодательстве — про-
блемой шахтных и карьерных 
вод, — высказался сенатор от 
ДНР. — Почему? Потому что 
по российскому законодатель-
ству предприятия, шахты, 
используя воду, должны ее очи-
щать потом до уровня дис-
тиллированной воды, а это 
совершенно невозможно. И мы 
понимаем, что эту работу 
надо проводить заранее, 
глядя вперед, потому что 
процесс небыстрый. Если сей-
час мы эту работу не будем 
делать, то после  года, 
соответственно, предприя-
тия либо вынуждены будут 
остановиться, потому что 
они точно не смогут водоо-
чисткой заниматься в том 

объеме, либо будут нарушать 
законодательство, не будут 
его исполнять. А что первое, 
что второе — это не входит 
в наши планы совершенно.

ДОНБАСС И НОВОРОССИЯ
Проблему, поднятую 

в выступлении Александра 
Волошина, прокомменти-
ровал зампред Правитель-
ства Российской Федерации 
Марат Хуснуллин:

— У нас уже дано поруче-
ние Минприроды найти меха-
низм по этому водоотведе-
нию. И Ростехнадзору тоже 
дано поручение срок контроля 
за техническим состоянием 
шахт продвинуть минимум 
до  года, не переходить 
пока на полноценные россий-
ские требования, потому что 
иначе шахты просто оста-
новятся. Мы этой работой 
занимаемся, знаем.

Обращаясь к президенту 
и делегатам съезда, Алек-
сандр Волошин рассказал, 
что, несмотря на боевые 
действия, сейчас в  ДНР 
проводится большая работа 
по восстановлению эконо-
мики, промышленности, 
инфраструктуры:

— Ни для кого не секрет, 
что, помимо боевых действий, 
за десятилетия «украинства» 
из региона «вымывалось» 
просто все: «вымывалось» из 

промышленных предприятий, 
шахты нещадно эксплуати-
ровались, инфраструктуру 
добили всю, в Донецке износ 
сетей водопровода — %, 
теплосетей — больше. Вы 
знаете, в каком состоянии 
все находится.

Пользуясь случаем, сенатор 
от ДНР передал президенту 
РФ слова благодарности от 
жителей Донбасса за то, что 
их не бросили в трудный 
момент.

— Люди благодарны, вся 
огромная Россия пришла 
на помощь, и, безусловно, 
конечно, без вашего волевого 
и дальновидного решения 
ничего бы не получилось, — 
сказал Волошин. — Наши 
люди не словом, а  делом 
высказали свою позицию 
и отношение к нашему наци-
ональному лидеру.

Владимир Путин в ответ 
выразил свою признатель-
ность избирателям Новорос-
сии и Донбасса, поддержав-
шим его на президентских 
выборах.

Возвращаясь к экологи-
ческой повестке, Влади-
мир Путин пообещал найти 
приемлемый вариант для 
работы промышленных 
предприятий региона:

— Что касается эколо-
гии. Конечно, нельзя делать 
все сразу, одним ударом, — не 

получится. Мы и эти стан-
дарты, о которых вы сказали, 
в России уже больше  лет 
внедряем, если по-честному 
сказать. Все переносим, пере-
носим, потом все-таки реше-
ния состоялись: на законода-
тельном уровне мы говорим, 
что от этого отказываться 
не будем. Но эти же предпри-
ятия работают не в безвоз-
душном пространстве, кругом 
люди живут, в том числе и те, 
которые работают на этих 
предприя тиях, их семьи там 
живут, дети ваши там живут.

Президент резюмировал, 
что никто не заинтересован 
в том, чтобы избыточными 
требованиями убивать пред-
приятия. Он напомнил, что 
в -е годы XX века были 
плакаты «Донбасс — сердце 
России», и отметил, что 
у Донбасса и Новороссии 
очень хороший промышлен-
ный потенциал. А вопросы 
о возможном продлении 
в новых российских регио-
нах переходного периода, по 
словам Путина, нужно будет 
обсуждать и с местными 
органами власти, в том числе 
представительными, чтобы 
депутаты парламентов были 
участниками процесса выра-
ботки решений.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото пресс-службы  

Президента РФ

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ВЛАДИМИР 
ПУТИН:

— Мы в свою очередь все 
должны поблагодарить жи-
телей Донбасса, Новороссии 
за их мужество, долготерпе-
ние и героизм, — подчеркнул 
президент. — Тяжелейшие 
испытания, через которые 
люди проходят в этих реги-
онах, конечно, иногда в голо-
ве не укладываются. На это 
просто больно смотреть. 
Но мы наведем там порядок, 
это точно.

2 nº 18Об этом говорят
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В медицинских организациях области тоже прошли тради-
ционные весенние субботники. Врачи, медсестры и младший 
медперсонал вышли на работу без белых халатов — привели 
в порядок прилегающую территорию, убрали дорожки, вы-
садили зеленые насаждения. А коллектив Министерства тру-
да и социальной политики Запорожской области, вооружив-
шись необходимым инвентарем, собрал мусор, оставшийся 
после зимы, очистил территорию от сучьев и сухих листьев. 
У всех было приятное ощущение от проделанной работы. 
Общими усилиями за несколько часов территория преобра-
зилась: везде стало чисто и красиво.

ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ, 
ГУБЕРНАТОР 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— Жители всех районов 
области привели в порядок 
дворы и общественные про-
странства. В масштабной 
акции поучаствовали тыся-
чи человек. Благодарен всем, 
кто не остался безразличен, 
посвятил этот день благо-
му делу.

ГАЛИНА 
ДАНИЛЬЧЕНКО, ГЛАВА 
МЕЛИТОПОЛЬСКОГО 
ГОРОДСКОГО ОКРУГА:

— Весенние субботники 
для жителей Мелитополя — 
это прекрасная традиция 
родом из детства, и особен-
но приятно видеть моло-
дежь, которая не остается 
в стороне от полезных для 
города мероприятий. Благо-
дарна всем, кто принял уча-
стие во Всероссийском суб-
ботнике, провел этот день 
с пользой для нашего города 
и его жителей.

МИР. ТРУД. АПРЕЛЬ
Жители Запорожской области приняли активное участие во Всероссийском субботнике 

Мы рассказываем о том, 
как проходило мероприятие 
в  некоторых населенных 
пунктах нашего региона.

МЕЛИТОПОЛЬ
Мелитопольцы дружно 

откликнулись на всерос-
сийскую акцию: в  суб-
ботнике приняли участие 
работники предприятий 
и учреждений, депутаты 
и сотрудники министерств, 
студенты и волонтеры, про-
сто небезразличные горо-
жане. В частности, была 
убрана территория и восста-
новлен мемориал работни-
кам Компрессорного завода, 
которые в годы Великой 
Отечественной ушли добро-
вольцами на фронт.

В селе Новое Мелитополь-
ского городского округа 
в преддверии Дня Победы 
был зажжен «Огонь памяти» 
в мемориальном комплексе. 
Специалисты ГУП «Мелито-
польгаз» отремонтировали 
и проверили систему подачи 
газа к  «вечному огню». 
Также были восстанов-
лены памятные таблички 
с именами героев, павших 
за освобождение нашего 
края, приведены в поря-
док монументы и террито-
рия. Помимо этого, жители 
Нового навели чистоту во 
дворах и общественных 
пространствах.

ТОКМАК
Месячник чистоты в Ток-

макском муниципальном 
округе завершился уча-
стием токмачан в большом 
Всероссийском субботнике: 
 апреля коллективы пред-
приятий, учреждений и орга-
низаций внесли свой вклад 
в благоустройство и чистоту 
Токмака, Молочанска и сель-
ских поселений округа.

Так, в Токмаке коллектив 
Центра детско-юношеского 
творчества провел уборку 
территорий, прилегающих 
к учреждению.

В селе Новониколаевка 
сотрудники территори-
ального отдела, работники 
почты и местные активисты 
провели восстановитель-
ные работы на территории 
братского захоронения вои-
нов-освободителей и мемо-
риала в память о погибших 
земляках.

В селах Балковое и Козолу-
говка сотрудники территори-
ального отдела Балковской 
группы сел и местные акти-

висты привели в порядок 
памятники военной истории.

Коллектив детско-юно-
шеской спортивной школы 
г. Токмака навел чистоту 
возле Дворца спорта и на 
стадионе «Торпедо» в Ток-
маке, а также возле здания 
ДЮСШ в Молочанске. Участ-
ники субботника покосили 
траву, провели покрасочные 
и другие работы.

Сотрудники Токмакского 
управления соцзащиты 
дружно привели в порядок 
цветочные клумбы и тро-
туарные дорожки, подмели 
и убрали мусор, прошло-
годнюю листву, обрезали 
кустарники, пропололи 
сорняки, побелили дере-
вья и бордюры. Также при-

вели в порядок памятник 
Воинам Южного фронта, 
освобождавшим Токмак 
в  году.

В Молочанске специалисты 
ЖКХ покрасили отреставри-
рованные лавочки, очистили 
от мусора чашу фонтана 
в городском парке, побе-
лили придорожные деревья, 
столбы и бордюры.

Коллектив детского сада 
«Тополек» навел чистоту на 
общественных простран-
ствах за пределами дет-
сада, а коллектив детсада 
«Ромашка» привел в поря-
док памятник и территорию 

братского захоронения вои-
нов Красной армии.

В благоустройстве города 
активно участвовали сотруд-
ники муниципального пред-
приятия «Венеция».

ВАСИЛЬЕВКА
Сотрудники администра-

ции Васильевского муници-
пального образования орга-

низовали уборку и благоу-
стройство детской площадки 
на Театральной улице города 
Васильевка. К ним присоеди-
нились работники аварий-
ной бригады из Карелии, 
а также местные жители.

Коллектив Васильевского 
Дома культуры подготовил 
свое учреждение к предсто-
ящим мероприятиям: был 
убран мусор, обновлены 
клумбы и зеленые зоны. 
«Мы готовы встретить  
Мая в обновленном и све-
жем виде, чтобы каждый 
посетитель мог по-настоя-
щему насладиться красотой 
и атмосферой нашего Дома 
культуры», — сказали участ-
ники субботника.

АКИМОВКА
В финальный день месяч-

ника генеральной уборки 
Акимовского района и Все-
российский день чистоты на 
благоустройство территории 
вышли депутаты, сотрудники 
организаций и предприятий, 
учителя, тренеры и другие 
жители.

Сотрудники Акимовской 
администрации привели 
в порядок свою территорию 
и два памятных объекта — 
стелу погибшим в годы Вели-
кой Отечественной войны 
и мемориальный комплекс 
«Памятник полтавчанам»: 
очистили памятники от 
грязи и пыли, заштукату-
рили трещины, покрасили 
подножия, выкосили траву, 
побелили бордюры, обрезали 
розовые кусты.

К сотрудникам админи-
страции присоединился 
коллектив акимовской сред-
ней школы. На протяжении 
апреля классы наводили 
порядок на закрепленных 
за ними участках, а в день 
субботника ученики провели 
завершающие работы возле 
мемориала герою-подполь-
щику Александру Макарову.

В акции поучаствовали 
и сотрудники акимовского 
цеха предприятия «Мели-
топольгаз», которые благоу-
строили прилегающую к ним 
территорию.

Не остались в стороне 
и   с п о рт с м е н ы  Д Ю С Ш 
«Колос»: своим большим 
и дружным коллективом они 
потрудились у входа в ста-
дион и привели в порядок 
памятник Героям-подполь-
щикам Акимовки.

Участие в субботнике при-
няли также сотрудники Соци-
ального фонда и Управления 
соцзащиты, коллектив Цент ра 
первичной медико-санитар-
ной помощи и районного 
центра занятости, работники 
Дома культуры, Акимовского 
музея и Акимовской детской 
школы искусств.

Антон ГОРОДЕЦКИЙ,  
фото Елизаветы Кружиловой 

и пресс-службы Администрации 
Мелитополя
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ЗАПОРОЖЦЫ НАПИСАЛИ «ДИКТАНТ ПОБЕДЫ»

Международная патрио-
тическая акция проводилась 
в шестой раз, и в Запорож-
ской области ее поддержали 
на  площадках.

В этом году «Диктант По-
беды» писали в  стране 
мира более чем на  тыс. 
площадок, а также онлайн — 
на сайте диктантпобеды.рф. 
Центральной площадкой 
традиционно стал Музей 
Победы на Поклонной горе 
в Москве.

В Запорожской области это 
событие состоялось второй 
раз. Количество площадок 
проведения «Диктанта По-
беды» в Запорожской обла-
сти в этом году составило , 
это в четыре раза больше, чем 
в прошлом.

Участие в нем приняли гу-
бернатор региона Евгений 
Балицкий, глава Мелитополь-
ского городского округа Га-
лина Данильченко, депутаты 
Законодательного собрания 
области и городских советов, 
сотрудники военной коменда-
туры региона, МЧС, военнос-
лужащие и школьники.

— Вместе с жителями За-
порожской области принял 
участие в ежегодной акции 
«Диктант Победы». В нашем 
регионе к ней присоединилось 
более пяти тысяч человек. 
«Диктант Победы» писали 
в школах, университетах, би-
блиотеках, на предприятиях 
и даже на передовой. Эта па-
триотическая акция — дань 
уважения нашим героям-по-
бедителям, великой истории 
нашего народа, — отметил гу-
бернатор Запорожской обла-
сти Евгений Балицкий.

Так, в Мелитополе во Все-
российской акции «Диктант 

Победы» приняли участие во-
еннослужащие и сотрудники 
Управления Росгвардии по 
Запорожской области, а также 
учащиеся профильных клас-
сов ведомства.

— Для росгвардейцев сло-
ва «патриотизм» и «слу-
жение Родине» — не пустой 
звук. Они для нас наполнены 
глубоким смыслом и лежат 
в основе нашей службы. Во-
еннослужащие и сотрудники 
Росгвардии прекрасно пони-
мают, что защита страны 
и безопасность граждан — 
это их первостепенная зада-
ча. Акция «Диктант Победы» 
для нас является стимулом 
к дальнейшему изучению 
истории нашей страны, и, осо-
бенно, героических и траги-
ческих событий нашей исто-
рии, — отметил представитель 
ведомства.

В Запорожской области 
представители территори-
ального органа Росгвардии 
написали «Диктант Победы» 
впервые.

Акция прошла и в школах 
региона. Так, например, по-
мимо написания «Диктанта 
Победы», в -й средней шко-
ле Мелитополя также поддер-
жали акцию «Письмо Герою».

Участники «Диктанта Побе-
ды» написали бойцам, при-
нимающим участие в специ-
альной военной операции. На 
площадке диктанта был уста-
новлен специальный почто-
вый ящик, куда, написав слова 
поддержки военнослужащим, 
можно было опустить свое по-
слание. Написать письмо бой-
цу можно было перед нача-
лом тестирования или после 
его окончания.

Марина ХРИСТЕНКО

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО 

«ЛИЦА ПОБЕДЫ» В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ
Жители Запорожской обла-

сти могут передать информа-
цию о своих героях в систему 
Всенародного исторического 
депозитария «Лица Победы» 
(https://historydepositarium.
ru/): данные о наградах, фо-
то и историю родственников 
и близких, живших в период 
Великой Отечественной во-
йны и сражавшихся за наше 
будущее. Это можно сделать 
самостоятельно или с помо-
щью сотрудников МФЦ.

— В преддверии Дня По-
беды в МФЦ Запорожской 
области запускается акция 

«Лица Победы». Каждый граж-
данин, если желает, чтобы 
не только в его семье хра-
нилась память о подвигах, 
наградах родственников, 

которые участвовали в Ве-
ликой Отечественной войне, 
может разместить инфор-
мацию в депозитарии музея 
«Лица Победы», — сообщила 
Ирина Тисленко, заместитель 
директора МФЦ Запорож-
ской области.

Этот интерактивный проект 
создан в  году в москов-
ском Музее Победы. В архиве 
исторического депозитария 
собраны биографии фрон-
товиков и тружеников тыла. 
На сегодняшний день своими 
историями поделились более 
 тысяч семей.

 МИЛЛИАРДОВ 
ДЛЯ ЭНЕРГОДАРА
«Росатом» взял город под свою опеку

В Москве состоялась 
встреча главы Правитель-
ства РФ Михаила Мишустина 
с генеральным директором 
государственной корпора-
ции «Росатом» Алексеем 
Лихачёвым.

Премьер-министр и глава 
«Росатома» обсудили резуль-
таты работы госкорпорации 
за прошлый год и задачи 
на предстоящий период, 
а также деятельность в новых 
регионах, в том числе обе-
спечение безопасности Запо-
рожской АЭС.

— Мы серьезное внимание 
уделяем сегодня интеграции 
новых регионов в единое эко-
номическое и правовое про-
странство России, — задал 
тон разговору Михаил Мишу-
стин. — И Президент ставит 
задачу — сделать всё необхо-
димое, чтобы жизнь там не 
отличалась от жизни в любом 
другом субъекте Российской 
Федерации. Обеспечение элек-
троэнергией этих регионов 
является важнейшей задачей. 
Кроме того, вопросы, которые 
там возникают по Запорож-
ской АЭС, находятся в зоне 
постоянного внимания кор-
порации «Росатом» и Прави-
тельства. Как там обстоят 
дела и что делается в новых 
регионах вашей компанией?

Отвечая премьер-мини-
стру, Алексей Лихачев напом-
нил, что «Росатом» активно 
работает в новых регионах 
уже более полутора лет:

— Мы работаем в ДНР, 
ЛНР. Сейчас находимся 
в стадии заключения дого-
воров с Запорожьем, Херсо-
ном. Что касается поставок 
электроэнергии. В соответ-
ствии с поручением Прави-
тельства с октября прошлого 
года создано предприятие — 
единый закупщик электроэ-
нергии. В прошлом году при-
обретено более  млрд КВтч, 
в этом году — уже более . Мы 
закупаем электроэнергию, им 
поставляем, наводим поря-
док в учетных системах, кон-
трольных системах и вне-
дряем российские правила 
оборота электроэнергии.

По поводу ситуации на 
Запорожской атомной элек-
тростанции, глава «Роса-
тома» сообщил, что приняты 
серьезные меры по обеспече-
нию безопасности. Сегодня 
у специалистов нет сомнений 
в устойчивом состоянии АЭС.

— Во-первых, все блоки 
находятся в режиме холод-
ного останова, а во-вторых, 
полностью восстановлены 
системы физической защиты, 
созданы укрепительные соору-
жения, оборонительные соо-
ружения вокруг хранилища 
топлива, завезено необходи-
мое количество дизель-гене-
раторов резервных, дизельного 
топлива, — прокомменти-
ровал Алексей Лихачев. — 
Станция оснащена систе-
мой борьбы с беспилотными 
аппаратами. После проведен-
ных работ у нас нет никаких 
сомнений в безопасности 
Запорожской атомной элек-
тростанции. Единственное, 
что вызывает серьезную оза-
боченность, — это периоди-
ческие обстрелы. У нас были 
прилеты за последнюю неделю 
и на крышу учебно-трениро-
вочного комплекса, и на крышу 
-го энергоблока. Всё это фик-
сируется представителями 
МАГАТЭ, которые уже пол-
тора года находятся на пло-
щадке. И, конечно, пока эти 
обстрелы сохраняются, риски 
ядерной аварии на Запорож-
ской атомной электростан-
ции не нулевые.

По словам Алексея Лиха-
чева, «Росатом» взял город 
Энергодар под свою опеку 

и курирует объекты соц-
культбыта, медицины, работу 
с детьми и с молодежью, вос-
становление коммунальной 
инфраструктуры.

— Успешно пережили два 
отопительных сезона, — отчи-
тался Лихачев. — Потрачено 
около  млрд рублей в ком-
плексе на безопасность Запо-
рожской атомной электро-
станции и обустройство 
города Энергодара. И в наших 
планах в бюджете –
 годов — еще более  
млрд рублей. Можно с гордо-
стью сказать, что Энергодар 
стал -м атомным городом 
нашей страны.

Михаил Мишустин поблаго-
дарил руководителя госкор-
порации за проделанную 
работу и обозначил еще одно 
важное направление: науч-
но-технологическое развитие 
Донецкой и Луганской народ-
ных республик, Запорожской 
и Херсонской областей.

— Необходимо, чтобы 
«Росатом» создавал там 
новые промышленные пло-
щадки, занимался научными 
разработками и масштаби-
рованием тех производств, 
которые там есть, подготов-
кой новых научных кадров. — 
распорядился глава Пра-
вительства. — Чтобы там 
появлялись дополнительные 
рабочие места, налаживался 
выпуск необходимых товаров. 
От решения этих вопросов 
будет зависеть благополучие 
проживающих там наших 
граждан.

Иван ЧИЖОВ
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МЫ – РОССИЯ

МАГАЗИНЫ НА КОЛЕСАХ ПРИБЫЛИ 
В ЗАПОРОЖСКУЮ ОБЛАСТЬ

Государственное предприя-
тие «Рынки Запорожья» по-
лучило в  свое распоряже-
ние  автолавок. Это новая, 
специально оборудованная 
техника, которая снабжена 
холодильником и морозиль-
ной камерой, чтобы все това-
ры хранились при оптималь-
ной температуре. В магазине 
на колесах оборудовано ра-
бочее место продавца, бла-
гоприятный климат создает 
кондиционер — что особенно 
важно в жаркие летние дни.

Министерство промыш-
ленности и  торговли РФ 
направило автолавки в За-
порожскую область, выдви-
нув основные условия их 
работы: выезжать в трудно-
доступные и прифронтовые 
населенные пункты не реже 
двух раз в неделю и прода-
вать продукты населению 
по социальным ценам.

И.о. замминистра про-
мышленности и  торговли 
Андрей Кочетов пояснил:

— В списке социальных 
цен указано  наимено-
вания. Радует, что доста-
точное количество пред-
принимателей, которые 
постоянно проживают 
в районах, где расположена 

линия боевого соприкосно-
вения, будут там работать.

На сегодняшний день 
к меморандуму об установ-
лении предельных рознич-
ных цен на социально зна-
чимые продовольственные 
товары на территории Запо-
рожской области присоеди-
нились  партнера, имею-
щих в своем распоряжении 
 торговых точек.

— Основной приоритет 
автолавок заключается 
в  мобильности, — говорит 
заместитель гендиректора 
предприятия «Рынки За-
порожья» Владислав Пуш-
кин.  — Сам предпринима-
тель уже может как-то 
организовывать маршруты. 
Можно организовать как 
мобильную, так и  стацио-
нарную торговлю в этих же 
местах.

Новые автолавки уже рас-
пределены между субъек-
тами малого предпринима-
тельства, торговыми сетями 
и предприятиями пищевой 
промышленности. Жители 
отдаленных и  прифронто-
вых территорий теперь бу-
дут обеспечены свежими 
продуктами по социальным 
ценам.

В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОВОДИТСЯ 
ИНВЕНТАРИЗАЦИЯ ЖИЛОГО ФОНДА

Министерство имуще-
ственных и   земельных 
от н о ш е н и й  со в м ест н о 
с муниципалитетами про-
водит работу по инвента-
ризации жилого фонда на 
территории Запорожской 
области.

— Чтобы избежать оче-
редей и  упростить пода-
чу документов, организо-
ваны выездные группы для 
приема документов, — со-
общает министр имуще-
ственных и земельных от-
ношений Запорожской 
области  Игнат Яремчук. — 
Утвержден график, кото-
рый опубликован на сайте 
министерства mizo.zo.gov.
ru. В  графике содержатся 
сведения о предстоящих на 
ближайший период выез-
дах. Кроме того, на сайте 
можно найти формы доку-
ментов, которые необхо-
димо представить для под-

тверждения своих прав на 
жилую недвижимость.

Полученная информа-
ция систематизируется, 
и на ее основе можно по-
нять , какой жилищный 
фонд обладает признаками 
бесхозяйного.

Чтобы не допустить нару-
шения прав граждан, что-
бы каким-либо случайным 
образом жилье не попало 
в бесхозяйное — людям пре-
доставлена возможность уве-
домить профильное ведом-
ство о наличии у них прав.

Работа проводится си-
стемно. Сейчас внимание 
акцентировано в большей 
части на Мелитополь, Ме-
литопольский район и Бер-
дянск. В ближайшее время 
планируется проведение 
такой работы и на террито-
рии иных муниципальных 
образований Запорожской 
области.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ФАКТОР
ПСБ рассказал, зачем мошенникам данные аккаунтов на «Госуслугах».

ПЛАНОВАЯ 
ВАКЦИНАЦИЯ

В Запорожской области 
продолжается плановая вак-
цинация населения. Проводят 
ее в соответствии с порядком, 
утвержденным Минздравом 
РФ. Жителям доступны прак-
тически все необходимые 
прививки: от кори, гриппа, па-
ротита и многих других болез-
ней. И все это исключительно 
ради здоровья граждан.

Особое внимание уделено 
профилактике пневмонии, 
весьма распространенной 
и  опасной осложнениями 
в последние годы болезни.

— Хочу акцентировать 
внимание на вакцине от 
пневмококка — это одна из 
основных причин заболевания 
пневмонией, — говорит Юлия 
Азарова, завотделом орга-

низации медпомощи детям 
и службы родовспоможения 
Минздрава ЗО. — Если чело-
век имеет хороший иммуни-
тет против пневмококковой 
инфекции, то в дальнейшем, 
при заболевании острыми 
инфекционными заболева-
ниями, он может избежать 
осложнений. Особенно это 
касается людей старшего 
возраста.

Сделать прививку жите-
ли региона могут абсолютно 
бесплатно в амбулатории по 
месту жительства. Своевре-
менная вакцинация помога-
ет укрепить иммунитет. Всего 
несколько минут на проце-
дуре позволят долгое время 
быть уверенным в безопас-
ности своего здоровья.

Максим ПАЛАМАРЧУК,  
фото В. Парубова

Финансовые мошенники 
придумывают новые изощ-
ренные схемы, которые 
способны ввести в заблу-
ждение даже самых бди-
тельных граждан. Эксперты 
ПСБ рассказали, как афе-
ристы пытаются завладеть 
чужими деньгами, манипу-
лируя доверием населения 
к государственным инфор-
мационным системам.

В частности, в регионе 
появились случаи махина-
ций с использованием дан-
ных с «Госуслуг». Взломать 
учетную запись на портале 
напрямую невозможно — 
сервис надежно защищен. 
Однако всегда остается чело-
веческий фактор. Именно на 
него и делают ставку пре-
ступники. Распространены 
четыре приема.

. Фишинговая рассылка. 
Внешне такое письмо прак-
тически дублирует офи-
циальное уведомление 
от «Госуслуг». Но если его 
открыть, не обратив внима-
ния на отличия, и перейти по 
предложенной ссылке, введя 
свои логин и пароль, данные 
для входа в профиль на пор-
тале окажутся у посторонних 
лиц.

. Продление договора 
с мобильным оператором. 
Схема похожа на описан-
ную выше. Только предва-
рительно жертве поступает 
звонок якобы от оператора 
мобильной связи. Человека 
убеждают в необходимости 
продлить действие дого-
вора обслуживания номера, 
угрожая его блокировкой. 
А чтобы ускорить и упро-
стить процедуру, настаи-
вают сделать это дистан-
ционно — подтвердив свои 
данные через «Госуслуги». 
Далее приходит ссылка на 
поддельный портал.

. Установка переадре-
сации сотового телефона. 
Это один из вариантов махи-
нации под видом оператора 
мобильной связи. Жертве 
также угрожают блокировкой 
телефонного номера, если та 
не подтвердит свои учетные 

данные. Но сделать это пред-
лагают через личный каби-
нет оператора связи. Далее 
у нее либо просят код под-
тверждения входа в личный 
кабинет, либо направляют 
ссылку на поддельный пор-
тал «Госуслуг», в результате 
дистанционно устанавливая 
переадресацию с ее теле-
фона на телефон мошен-
ника и получая доступ к лич-
ному кабинету в банке и на 
госпортале.

. Звонок с госпортала. 
Представляясь сотрудни-
ком «Госуслуг», мошенник 
сообщает о подозритель-
ной активности в  акка-
унте жертвы и рекомен-
дует временно его забло-
кировать. Для этого нужно 
назвать код, который придет 
в смс-сообщении от сервиса, 
и паспортные данные. Как 
только жертва продиктует 
информацию, преступники 
поменяют номер телефона 
в профиле и получат над ним 
контроль.

Чем грозит взлом акка-
унта? Портал «Госуслуги» 
содержит обширную лич-
ную информацию о пользо-
вателях, завладев которой 
мошенники могут проводить 
от имени человека финан-
совые операции, доступные 
без его личного присутствия. 
В том числе оформлять 
займы в кредитных орга-
низациях и делать покупки 
в онлайн-магазинах. Кроме 
того, через госпортал можно 
получить доступ к данным 
ФНС (зарплата, выплаты, 
вклады, счета и т. п.) и дру-
гой чувствительной инфор-
мации о клиенте.

Располагая персональ-
ными данными жертвы, 
ею легче управлять и выну-
дить к необходимым дей-
ствиям. Зная имя, телефон, 
адрес и номер паспорта 
человека, к нему проще 
войти в доверие и выма-
нить деньги по другим 
схемам.

Как не попасть в сети 
аферистов?  Эксперты 
ПСБ рекомендуют строго 
соблюдать правила кибер-
гигиены. Установите все 
рекомендованные «Госус-
лугами» настройки безо-
пасности. Не переходите 
по ссылкам от неизвест-
ных источников и не ска-
чивайте сомнительные 
приложения. Внимательно 
проверяйте адреса, с кото-
рых поступают электрон-
ные письма. Не вводите 
паспортные, банковские 
и другие личные данные 
на неофициальных ресур-
сах. Проверяйте адрес 
сайта в строке браузера. 
Не передавайте другим 
лицам коды и пароли из 
СМС, не называйте свои 
персональные данные по 
телефону. При звонках из 
банка, от мобильных опе-
раторов и государственных 
структур дополнительно 
уточняйте полученную 
информацию, обратившись 
на официальную горячую 
линию организации.

Что делать, если пре-
ступники добились сво-
его? Жертвам мошен-
ничества следует неза-
медлительно обращаться 
с соответствующим заяв-
лением в правоохранитель-
ные органы. Если же пре-
ступники не добрались до 
денег, но в мобильном при-
ложении, интернет-банке 
или профиле на госпортале 
выявлена подозрительная 
активность, лучше до выяс-
нения обстоятельств забло-
кировать счета и аккаунт.

На правах рекламы.  
ПАО «Промсвязьбанк».

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ...
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ПЕРВОМАЙ В ТОКМАКСКОМ КРАЕВЕДЧЕСКОМ МУЗЕЕ

Выставка, рассказывающая 
о советских традициях празд-
нования Международного дня 
солидарности трудящихся, от-
крылась в Токмакском крае-
ведческом музее.

На фотографиях и открыт-
ках -х и -х годов про-
шлого столетия посетители 
смогут увидеть, как выглядел 
город, нарядно украшенный 
к Первомаю, как проходили 
демонстрации.

Это был один из главных го-
сударственных праздников, 
который отмечали и взрослые, 
и дети. Черно-белые снимки 
прекрасно передают атмо-
сферу первого майского дня. 
Вот по главной улице — Ре-
волюционной — с духовым 
оркестром плывет многочис-
ленная колонна трудящихся 
предприятий Токмака. Вот за 
трудовыми коллективами сле-
дуют спортсмены, учащиеся 
техникума, профессиональ-
но-технического училища 
и школ. Над головами раз-
вевались кумачовые знаме-
на, в руках детей и взрослых 
трепетали флажки, стяги рея-
ли на домах и общественных 
зданиях. После демонстрации 
все спешили в парк завода 
имени Кирова, где проводи-
лось праздничное открытие 
сезона, начинали работу ат-
тракционы «Колесо обозре-
ния», карусели «Ракетоплан», 
«Цепочки», качели «Лодоч-
ки», «Виражные самолеты». 
В парке зрителей приглашали 
на бесплатный показ филь-
мов в летнем кинотеатре, на 
открытой площадке играли 
музыканты. В деревянном 
кафе-павильоне продавали 
мороженое, газировку и со-
ки, пирожные и другие ла-
комства, которые токмачане 
старшего возраста до сих пор 
вспоминают с ностальгией.

Праздничную атмосферу 
тех лет запечатлели извест-

ные в городе фотокорреспон-
денты газеты «Коммунистиче-
ским путем» Николай Киян 
и Петр Бабенко. Их снимки 
сегодня можно увидеть в под-
шивках пожелтевших газет, 
представленных на выстав-
ке. А еще увидеть пленочные 
фотоаппараты Николая Кия-
на и Петра Бабенко, принад-
лежности для проявки пленки 
и печати фотографий, которые 
спешно отправляли в набор 
в местную типографию.

В музее сохранились под-
шивки газеты «Коммунисти-
ческим путем» за  год: 
после освобождения Токма-
ка от нацистских оккупантов 
 лет назад издание город-
ской газеты возобновилось. 
В майском выпуске  года 
на первой полосе размещен 
Приказ Верховного главно-
командующего И. В. Сталина 
в честь исторических побед 
Красной Армии на фронте 
и в ознаменование великих 
успехов рабочих, колхозников 
и интеллигенции Советского 
Союза в тылу в день всемир-
ного праздника трудящихся 
 мая в  часов произвести 
салют в Москве, Ленинграде, 
Гомеле, Киеве, Харькове, Ро-
стове, Тбилиси, Симферополе, 
Одессе двадцатью артилле-
рийскими залпами.

Первомай вдохновлял мно-
гих советских художников на 
создание праздничных от-
крыток. На них изображали 
смеющихся детей, нарядную 
молодежь, праздничные ше-
ствия с цветами, транспаран-
тами и воздушными шарами. 
Накануне Праздника весны 
и труда токмачане рассы-
лали такие красочные по-
здравления своим друзьям 
и родственникам, открытки 
и телеграммы также пред-
ставлены на выставке.

Людмила АРМАН,  
фото автора

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ИНТЕРЕСНОДВОРЕЦ ДЕТСКОГО 
ТВОРЧЕСТВА
Совсем скоро школьники по всей России отправятся на летние каникулы. 
«Запорожский вестник» готовит серию публикаций о том, как прошел учебный год 
в школах, кружках творчества, спортивных секциях. Наш первый рассказ —  
о трех кружках мелитопольского Дворца культуры железнодорожников.
ТЕАТР ТАНЦА 
«ЗОЛУШКА»

— «Золушка» основана 
в  году руководителем 
и балетмейстером Галиной 
Шпилевой», — рассказывает 
нам нынешний руководи-
тель театра танца Алексан-
дра Дахновская. — В этом 
коллективе я  работаю 
с  года, а руковожу им 
с -го.

Театр танца «Золушка» 
делится на два коллектива: 
образцовый с младшими 
и народный со старшими 
детьми. Всего занимается 
около  человек в четы-
рех возрастных группах: 
старшей, средней, млад-
шей группе и студии для 
самых маленьких. Возраст 
участников — от  до  лет. 
В старшей группе занима-
ются дети от  до  лет, 
в средней — от  до , млад-
шей — от  до . В группе для 
начинающих занимаются 
дети от  до  лет.

Театр танца подразуме-
вает и классический танец, 
и народно-сценический. 
Здесь преподают детские 
танцы, детские сюжет-
ные танцы, гимнастику 
и пластику. А также совре-
менные виды хореографии, 
такие как хип-хоп, модерн, 
джаз-модерн.

— Наиболее популярны се-
годня детские танцы и рус-
ские народные, — говорит 
Александра Дахновская. — 
Вот у нас в этом учебном 
году дебютировали самые 
маленькие детки, которые 
в сентябре -го пришли. 
Конкретного сентябрь-
ского набора не было, но вы 
же знаете, как дети начи-
нают заниматься в кружке, 
а потом в садиках расска-
зывают, что они куда-то 
ходят, и другие детки под-
тягиваются. То есть у нас 
конкретного набора нет 
в сентябре. У нас это дли-
лось почти весь год, бук-
вально до апреля дети шли. 
Добор детей идет, потому 
что некоторые приходят 
и уходят. По обычным при-
чинам — кому-то понрави-
лось, а кому-то разонрави-
лось (смеется).

— Хочу сказать, что заня-
тия танцами учат самосто-
ятельности, — делится Алек-
сандра Дахновская. — Дети, 
когда находятся в классе, уже 
самостоятельны, они знают, 
что надо прийти, заплести 
себя, одеться. То есть танцы 
многое дают по жизни, а не 
только чувство ритма. Ну 
и общение. У них тут свой 
круг общения. Родители гово-
рят, что для наших детей 
самое страшное наказание — 
это когда им запретят идти 

сегодня на танцы. Говорят, 
действует безотказно, когда 
дети, например, не хотят 
идти утром в школу. Так 
что в следующем учебном 
году милости просим к нам. 
Набор начнется с двадцатых 
чисел августа.

АНСАМБЛЬ НАРОДНЫХ 
ИНСТРУМЕНТОВ

— Ансамбль существует 
уже второй год, — рассказы-
вает Денис Гальчук, руко-
водитель ансамбля народ-
ных инструментов. — Сейчас 
в коллективе у нас занима-
ется  человек. Надеемся на 
приток детей в следующем 
учебном году. Мы понимаем, 
что в современном мире 
сложно заинтересовать 
играть детей на народных 
инструментах. Но мы ста-
раемся выступать, участво-
вать в конкурсах, поощрять 
детей.

В ансамбле преподают 
игру на балалайке, дом-
бре, аккордеоне, гитаре, 
фортепиано, сопилке, игру 
на ложках как ударном 
инструменте.

— На конкурсы пока не 
ездили, — говорит Денис 
Гальчук, — но принимаем 
участие в онлайн-конкур-
сах. Это сегодня весьма рас-
пространено. Мы уже в двух 
конкурсах участвовали, у нас 
лауреаты первой степени — 
достойные места для такого 
уровня, для детей это очень 
хорошо. Но вот собираемся 
ехать в Воронеж.

Руководитель признается, 
что есть трудности с инстру-
ментами: «Что-то достаем 
и ремонтируем, но у нас 
очень, скажем так, бюджет-
ное состояние инструмен-
тов. Но это единственная 
трудность, которая сейчас 
есть».

НАРОДНЫЙ ТЕАТР ПЕСНИ 
«БЛЮЗ»

«Народный театр песни 
«Блюз» был создан, когда 
я пришла сюда в  году. 
Вот как мы [ДК железнодо-
рожников] заново откры-
лись, его и создали», — гово-
рит руководитель Наталья 
Гальчук.

В «Блюзе» сейчас зани-
мается  детей — четыре 
мальчика и   девочек. 
Ребята активно участвуют 
в онлайн-конкурсах, зани-
мают призовые места и ста-
новятся лауреатами. Скоро 
ребят, если позволит ситу-
ация, ждет вокальный кон-
курс в ДК железнодорож-
ников. Кроме того, дети 
принимают участие и в теа-
тральных постановках, орга-
низованных студией «Калам-
бур» при ДК и приуроченных 
к различным праздникам. 
Так, в этом учебном году 
ребята играли в большой 
новогодней постановке « 
месяцев».

— Просто стоять и петь 
на цене — это некрасиво 
и некомфортно, — поясняет 
Наталья Гальчук. — Помимо 
занятий вокалом, в народ-
ном театре песни детей 
учат сценическому поведе-
нию и танцу. Сюда входит 
и работа с микрофоном, 
постановка голоса, распевки, 
дикция.

По признанию Натальи, 
сегодня у  многих детей 
проблемы в этой области. 
Многие занимаются с лого-
педами. Из проблем, кото-
рые отмечает руководитель 
«Блюза», — нет базы сцени-
ческих костюмов, которые 
помогли бы создать яркие 
образы. Также необходимо 
еще несколько профессио-
нальных микрофонов.

Андрей ЗАВАРОВ, фото автора
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МЫ – РОССИЯ

Именем Евгении Рудневой названы улицы в Москве, Кер-
чи, Бердянске и Салтыковке.

Памятники ей установлены в Бердянске и Керчи, бюсты 
— в Москве, в сквере на улице Рудневой и в музее обсерва-
тории на Пресне.

Ее имя носят школа №  в  Керчи и  Центр детско- 
юношеского творчества в  Бердянске, где каждый год 
  апреля проводят вахту памяти «Свеча Жени». Также 
ее именем названы школа №  г. Москвы и школа №   
г. Краснодара.

Евгении не суждено было сделать свое научное откры-
тие, но ее любовь к звездам увековечили в  году: по 
предложению астронома Николая Черныха, работавшего 
в Крымской астрофизической обсерватории, открытую им 
малую планету Солнечной системы под номером  на-
звали «Руднева».

В Запорожской области 
растет число желающих 
служить по контракту. 

Пункты отбора ведут работу 
по  принципу многофункцио-
нальных центров круглосуточно 
во всем регионе. Обратиться туда 
можно в любое удобное время.

Все поступившие по  кон-
тракту в армии России получа-
ют государственные выплаты, 
социальные гарантии и льго-
ты. Иностранцы, поступившие 
на военную службу по контрак-
ту в армию России, могут полу-
чить гражданство РФ в упро-
щенном порядке.

ДЕНЕЖНЫЕ  
ВЫПЛАТЫ
• Ежемесячно — 

 тыс. рублей.

• Единовременная денеж-
ная выплата  тыс. 
рублей при заключе-
нии контракта на срок 
не менее года.

Дополнительные денежные 
выплаты участникам СВО:
• для ветеранов боевых 

действий —  , рубля 
(ежемесячно)

• ежемесячная выплата — 
  рублей +  оклада 
по воинской должности

• за участие в СВО — 
  рублей в сутки

• за участие в активных 
наступательных дей-
ствиях —   рублей

• в случае тяжелого ране-
ния —  тыс. рублей

• в случае легкого ранения — 
 тыс. рублей

• за километр продвижения 
в составе штурмовых отря-
дов —  тыс. рублей

• предусмотрены денежные 
выплаты за уничтожение 
техники противника

ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ
• в периоды участия в СВО 

для контрактников стаж 
засчитывается в тройном 
размере

• обязательное государствен-
ное страхование за счет 
средств федерального 
бюджета

• размер пенсии увеличи-
вается на  % расчет-
ного размера социальной 
пенсии

• налоговые льготы
• первоочередное право 

на приобретение садовых 
земельных участков

•  % компенсация расходов 
на оплату ЖКХ

• льготное поступление 
в вузы по специальной 
квоте

• право на поступление 
в вузы Минобороны РФ

• в период обучения назнача-
ется государственная соци-
альная стипендия

• кредитные каникулы, в том 
числе для членов семей

• дополнительные  дней 
к оплачиваемому ежегод-
ному отпуску для ветеранов

• право на получение целе-
вого жилищного займа 
на приобретение жилья

• участие в накопитель-
но-ипотечной программе, 
где можно через банк при-
обрести квартиру любым 
способом на первичном 
или вторичном рынках, 
а также погасить имеющу-
юся ипотеку

• выплата накопленных 
средств, если военно-
служащий не воспользо-
вался правом на получение 
военной ипотеки

• бесплатное обследова-
ние, лечение и реабили-
тационное обеспечение 
в военно-медицинских 
учреждениях, обеспече-
ние лекарствами и медиз-
делиями, изготовление 
и ремонт зубных протезов, 
предоставление путевки 
на санаторно-курорт-
ное лечение, бесплатный 
проезд к месту лечения 
и обратно

НА ЗАЩИТЕ РОДИНЫ
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«НА ВОЙНЕ ТОЖЕ ЕСТЬ ЗВЕЗДЫ…»
Близится великий День Победы. «Запорожский вестник» продолжает знакомить читателей с историями наших земляков — Героев Советского 
Союза, воевавших во время Великой Отечественной. Наш рассказ — о летчице Евгении Рудневой.

Всего за время Великой 
Отечественной войны зва-
ния Героя Советского Союза 
было удостоено  женщин, 
в основном летчиц. Особую 
роль в войне сыграл леген-
дарный женский -й ноч-
ной легкобомбардировочный 
авиационный полк (с фев-
раля –-й гвардейский 
ночной бомбардировоч-
ный). Девушек именно этого 
авиаполка немцы прозвали 
«ночными ведьмами». Вое-
вала в том полку и уроженка 
Бердянска Евгения Руднева.

СТАТЬ АСТРОНОМОМ
Женя Руднева родилась 

 декабря  года в городе 
Бердянске (в то время — 
Мариупольский уезд Донец-
кой губернии, УССР, сей-
час — Запорожская область 
РФ), а в  лет с родителями 
переехала в подмосковный 
поселок Салтыковка.

Молодая семья Рудневых 
растила единственную дочь 
Женю в тяжелейший после-
революционный период. По 
воспоминаниям однокласс-
ников, в школе Евгения была 
самой видной общественни-
цей, секретарем комсомоль-
ской организации.

С -го класса она начала 
заниматься в астрономиче-
ском кружке, и скоро у Жени 
родилось твердое желание 
стать астрономом.

В  году Женя получила 
аттестат с отличием и посту-
пила на механико-матема-
тический факультет Москов-
ского государственного уни-
верситета. Благодаря своему 
необычайному трудолюбию 
и пытливости, Женя быстро 
стала одной из лучших сту-
денток курса.

В июне  года она пере-
шла на -й курс. Училась 
Женя с увлечением, участво-
вала в научных обществах, 
писала статьи по астрономии. 
Талантливой студентке пред-
сказывали будущее ученого. 
Впереди ее ждали занятия 
любимой астрономией, инте-

ресная жизнь. Но всё изме-
нила война…

Первое военное лето Женя 
провела под Рязанью на поле-
вых работах. А вернувшись, 
узнала о том, что известная 
летчица, Герой Советского 
Союза Марина Раскова наби-
рает девушек в авиационные 
полки. Вместе со своими под-
ругами Женя отправилась 
в ЦК комсомола, где проис-
ходил набор… Проведя семь 
месяцев в Энгельсской ави-
ашколе, она стала штурманом 
в женском ночном бомбарди-
ровочном полку.

ВСЕОБЩАЯ ЛЮБИМИЦА
Летала Женя с удоволь-

ствием и к каждому полету 
относилась так же серьезно, 
как к любому делу, которым 
занималась.

Руднева начала свой бое-
вой путь на Донбассе. Там на 
реке Миус проходила линия 
фронта. Женя, будучи точ-
ной и аккуратной, успешно 
выполняла боевые задания. 

Спокойную, доброжелатель-
ную, общительную девушку 
полюбили в полку. Очень 
скоро она стала всеобщей 
любимицей.

Женя много знала, к ней 
тянулись и с интересом слу-
шали. Часто в непогоду, когда 
не было полетов, или просто 
в свободный час девушки про-
сили рассказать им что-ни-
будь. И она с удовольствием 
рассказывала. Знала множе-

ство мифов, легенд, сказок. 
Но с особенным удоволь-
ствием говорила она о звез-
дах, о таинственной Вселен-
ной, у которой нет ни начала, 
ни конца.

Сначала на фронте Женя 
была рядовым штурманом. 
Но вскоре ее назначили штур-
маном эскадрильи, а спустя 
год — штурманом полка.

Женя много летала. Бое-
вой опыт пришлось ей при-
обретать во время тяжелого 
отступления наших войск на 
юге летом  года. Затем 
были полеты в предгорьях 
Кавказа, где полк в течение 
полугода базировался под 
Грозным. Продолжительное 
время Женя летала на зада-
ния с командиром эскадрильи 
Диной Никулиной, опытной 
и смелой летчицей, у кото-
рой она многому научилась. 
Боевой экипаж Никулина — 
Руднева был одним из лучших 
в полку.

После зимнего наступле-
ния наши войска вышли на 
Кубань. «Голубая линия» — так 
называлась сильно укреплен-
ная оборонительная полоса 
противника. Здесь враг сосре-
доточил большое количество 
средств противовоздуш-
ной обороны. Летая ночью, 
девушки сталкивались не 
только с интенсивным зенит-
ным огнем, прожекторами, но 
и с ночными истребителями, 
которые охотились за У-.

У Жени Рудневой, штур-
мана полка, была в то время 
масса работы. Она обучала 
штурманскому делу деву-
шек-вооруженцев, которые 
изъявили желание летать. 
Она сама летала на боевые 
задания со всеми летчиками 
полка и совершала с моло-
дыми летчиками, прибывав-
шими в полк, их первые бое-
вые вылеты.

В сентябре -го был 
освобожден Таманский 
полуостров. Врага отбросили 
в Крым. Началась подготовка 
к высадке наших войск на 
Керченский полуостров. Женя 

каждую ночь по нескольку раз 
летала бомбить вражеские 
укрепленные районы под 
Керчью, где свирепствовали 
зенитки.

За боевые подвиги на 
Таманском и Керченском 
полуостровах Руднева была 
награждена орденами Крас-
ного Знамени и Красной 
Звезды.

645 БОЕВЫХ ВЫЛЕТОВ
Готовилось большое насту-

пление наших войск. Женя 
записала в своем дневнике: 
«…Последнее время у меня 
было что-то уж очень много 
работы: приняла зачеты по 
НШС у всего полка, сделала 
доклад о Марине Расковой, 
месячный отчет, графиче-
ский учет карт, пишу сказку 
«У самого синего моря жил-был 
Гвардейский женский полк…»

На очередное задание 
Женя отправилась с летчицей 
Паной Прокопьевой, которая 
делала свои первые боевые 
вылеты. И этот вылет  апреля 
 года оказался для деву-
шек последним. Их самолет 
был сбит врагом под Керчью.

Два года воевала Женя 
Руднева.  раз вылетала на 
боевые задания, сбросила на 
врага  тонн бомбового груза. 
Так и не пришлось ей вер-
нуться в университет, к своей 
любимой астрономии. Свою 
жизнь она отдала Родине.

 октября  года Евге-
нии Рудневой было посмер-
тно присвоено звание Героя 
Советского Союза.

«…На войне тоже есть 
звезды, как в родной обсерва-
тории. Жаль, нет под рукой 
техники. Крымское небо удиви-
тельное, близкое, яркое, ладо-
нью можно черпать звездочки. 
Ах, здесь бы поработать, как 
хорошо! Знаю, войны оста-
лось немного, еще чуть-чуть 
и победа. Совсем чуть-чуть, 
обязательно. Тогда вернемся 
к звездам!» — написала в своем 
дневнике гвардии старший 
лейтенант Евгения Руднева.

Андрей ЗАВАРОВ
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ДЗЮДОИСТЫ 
ВЕРНУЛИСЬ 
С «ЗОЛОТОМ» 
И «БРОНЗОЙ»

 и  апреля в Севастополе 
состоялся первый тур соревно-
ваний «Лига первых» по дзю-
до. В соревнованиях принима-
ли участие юные спортсмены 
(от  до  лет) Республики 
Крым, Запорожской и Херсон-
ской областей. Запорожские 
спортсмены завоевали две ме-
дали: золото досталось Миха-
илу Подлегаеву, бронза в ак-
тиве Матвея Кутько. Впереди 
юных спортсменов ждет еще 
два тура «Лиги первых», кото-
рые состоятся в мае и июне.

ЛЕГКОАТЛЕТЫ ЗАНЯЛИ 
ТРИ ПРИЗОВЫХ МЕСТА

На турнире «Крымская 
весна» в Ялте были заявле-
ны  спортсмена из ДНР, 
Республики Крым, Херсон-
ской и Запорожской областей, 
а также города Севастополя. 
По итогам соревнований в ко-
пилке нашей команды два 
золота и одно серебро. Ме-
дали высшей пробы завоева-
ли Александр Ильницкий из 
Энергодара в беге с барьера-
ми на дистанции  метров, 
а также Александр Помагаев 
из Днепрорудного, который 
бежал -метровку. Серебря-
ную медаль в метании диска 

завоевала Рита Соколова из 
Энергодара.

МЕЛИТОПОЛЬСКИЕ 
БОРЦЫ ПРИВЕЗЛИ  
8 МЕДАЛЕЙ 

Юные борцы из Мелитопо-
ля заняли восемь призовых 
мест на соревнованиях в Кры-
му. апреля в поселке Род-
никовое прошли региональ-
ные соревнования по вольной 
борьбе среди юношей –
 годов рождения на при-
зы спортивной организации 
Universal Gym. Запорожскую 
область представляла команда 
Мелитопольской ДЮСШ №  
«БК Фанат». Наши ребята за-

няли на соревнованиях  пер-
вых,  вторых и одно третье 
место.

ФУТБОЛИСТЫ 
МЕЛГУ ВЫСТУПИЛИ 
В СЕРЕБРЯНОЙ ЛИГЕ

В Нижегородской области 
завершился XVI Всероссий-
ский финал проекта «Ми-
ни-футбол — в вузы». В фи-
нальном этапе участвовало 
 команд, среди которых 
были и спортсмены из Запо-
рожской области. В Серебря-
ной лиге (есть еще и Золотая, 
и Бронзовая), где выступали 
наши ребята, играли команды 
из  вузов. Команда Мели-
топольского госуниверситета 
«МелГУ» в семи играх одержа-
ла две победы и дважды сы-
грали вничью, заняв в итоге 
шестое место.

СБОРНАЯ ПОБЫВАЛА  
НА ФЕСТИВАЛЕ БОРЬБЫ

С  по  апреля в городе 
Орле проходил фестиваль 
борьбы, в рамках которо-
го проводились межрегио-
нальные соревнования сре-
ди юношей – годов 
рождения. Участие принима-
ли  спортсменов из раз-
ных регионов: Воронежской, 
Запорожской, Курской, Ор-
ловской, Тульской областей, 
а также Донецкой Народной 
Республики. Наш регион на 
этих соревнованиях представ-
ляли спортсмены «БК Токмак» 
(тренер Кирилл Кирпинев) 
и воспитанники клуба «Зевс» 
из Бердянска (тренер Дарья 
Левченко). По итогам схваток 
борцы Запорожской области 
заняли шесть призовых мест.
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